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秦野市新総合計画（仮称）素案に対するパブリックコメントの実施結果につ

いて 

 

１ 意見募集期間 

  令和２年８月１８日（火）から同年９月３０日（水）まで 

２ 意見募集の周知方法 

  広報はだの８月１５日号及び市ホームページ 

３ 構想案の公表方法 

 (1) ホームページへの掲載 

 (2) 公民館、図書館及び駅連絡所における閲覧 

 (3) 本庁舎行政情報閲覧コーナーにおける閲覧 

 (4) 総合政策課における閲覧 

４ 意見提出方法 

  郵送、ＦＡＸ、電子メール及び持参の方法による 

５ 提出された意見の内容及びその取扱い等 

内容分類 件数 
意見への対応区分（※） 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

序論 3 3     

基本構想 8 4 2  1 1 

基礎指標 4 3  1   

第１編  15 6 1 7 1  

第２編  14 6 5 3   

第３編 19 3 7 9   

第４編 10 1 2 7   

第５編 10 1 6 3   

地域まちづくり計画 4   3  1 

その他全般 36 26 4 5  1 

計 123 53 27 38 2 3 

※ 意見への対応区分 
  Ａ：意見等の趣旨等を計画に反映したもの 
  Ｂ：意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの 
  Ｃ：今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの 
  Ｄ：計画に反映できないもの 
  Ｅ：その他（感想、質問等） 



新総合計画素案に寄せられた市民からの御意見・提案等一覧

1 序論 3
　序論にて「令和３年度には、東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会
の開催を控えており・・・」との記載があるが、来年に開催されるという保証が
ないので違和感がある。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

2 序論 3
　序論について、人に焦点を当て、市民との協働・連携を打ち出すのであれば、
市民としての責任・役割などを明記してほしい。

A 　「２　総合計画の役割と基本的な考え方」に明記しました。

3 序論 3
　序論について、主権者は誰か、市民の役割は何かなど、市民力を生かすための
市民の自覚を促す表現を加えてほしい。

A 　「２　総合計画の役割と基本的な考え方」に明記しました。

4 基本構想 8
　素案８ページの第２の１「まちづくりの基本理念」について、「市民憲章を普
遍的な基本理念とします」とあるが、一定の範囲（定義）を示すために、普遍的
の前に「本市の」を加えてはどうか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

5 基本構想 9
　「水とみどり」とあるが、「水」は安全・うまい・安いは既にＯＫ。更に商売
を目指すのか。また、「みどり」は鬱蒼とした山林か、手入れされた里山か、住
宅地の植え込みのいずれをイメージしているのか。

E

　市民共有の財産である「水とみどり」を、守り育てながら活用し
ていく姿勢を表しています。また、「みどり」については、美しい
丹沢や里地里山のほか、樹林地、草地、市街地の緑地、水辺地等の
自然が豊かな様子を表しています。

6 基本構想 9
　本計画内で掲げている都市像が人口増加を前提としていることについて、その
理由や今後の展望等があれば、９ページからの「都市像案の解説」に明記すべき
かと思います。

D
　現都市像を定めた当初、人口増加を前提としていましたが、新た
な都市像を検討するに当たっては、人口減少を前提としています。

7 基本構想 9
　都市像について、水とみどりの中に、秦野市の特性である「盆地」の意味を加
えてほしい。

A
　豊かな自然を象徴する「盆地」は、本市の特性であるため、解説
資料等に加えさせていただきます。

8 基本構想 10
　基本目標について、「人間尊重」の考えが出ているが、その考えを大事にして
ほしい。

B
　現計画においても記載しておりますが、大切な考え方として引き
継いだものです。

9 基本構想 10
　都市像について、「輝く」の解説の中に居場所という文言があるが、居場所づ
くりという視点も忘れないで進めてほしい。

A 　重要な視点として捉えています。

10 基本構想 11
　人口規模について、今後の文章作成の中で、単なる人口増加策のような誤解を
受けないように表現をしっかり検討してほしい。

A 　そのように留意します。

№ 御意見・提案等の概要該当箇所 区　分
該当
ページ

御意見等に対する考え方
施策
№等

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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新総合計画素案に寄せられた市民からの御意見・提案等一覧

№ 御意見・提案等の概要該当箇所 区　分
該当
ページ

御意見等に対する考え方
施策
№等

11 基本構想 9
　「水とみどりに育まれ」よりは、「水とみどりを育んで」と、積極的な姿勢を
示した方がよい。

B

　解説にも記載しているとおり、「水とみどり」を守り、育て、生
かしていく大切な財産として位置付け、積極的な姿勢を示してお
り、その結果として豊かな自然の恵みを享受することを意味してい
ます。

12 基礎指標
　総合計画における人口推計等の基礎指標は、他の個別計画への影響も大きいの
で、より精度の高い検討をお願いしたい。

A 　そのように対応していきます。

13 基礎指標 17

　4（1）ア　「道路や上下水道等の基盤施設を除く公共施設の数はおよそ 500 施
設、建物面積は 約 34 万平方メートル（東京ドーム 7.3 個分）」の記述と、帯
グラフの数字についての疑問。
　文章から、「建物面積」は、その前の「道路や上下水道等の基盤施設を除く
（中略）およそ500施設」を受けたものと読み取れるが、その場合、
①帯グラフの上下水道を外した合計は、32（31.6）である。34にならない。
＊上下水道まで全て足すと34（33.9）。
②上記説明では、「道路」も外しているが、帯グラフの「上下水道」に含まれる
のか。
　それとも、「その他」か、あるいは、帯グラフにはカウントされていないの
か。文言として「道路」を出すのであれば、グラフにおいても判断できるように
示してほしい。

A

　「道路や上下水道等の基盤施設を除く」と記載してあり、棒グラ
フには「上下水道」があるため分かりにくい表現となっていまし
た。
　除いているのは道路のほか、上下水道の管路であり、棒グラフの
「上下水道」は管路ではなく、上下水道局事務所がある浄水管理セ
ンターの面積となっています。
　棒グラフに注釈をつけるなど、分かりやすく修正させていただき
ます。

14 基礎指標 16 　財政推計について、財源の裏づけのある計画としてほしい。 A
　計画策定の基本的な考え方にも示しているとおり、財源の裏付け
を明確にしていきます。

15 基礎指標 18
　公共施設再配置について、削減ありきではなく、機能拡充や有効活用も踏まえ
て目標設定をしてほしい。

C

　再配置計画は、床面積の削減が一概にサービスの低下を招くもの
ではないことを市民の皆様に実感していただくため、これまでにも
保健福祉センターへの郵便局の誘致、福祉施設や保育施設の民営化
などを進めてきました。
　来年度を始期とする次期再配置計画も同様の考えのもとに策定作
業を進めていますので、参考とさせていただきます。

16 １編 20
　「若い世代の結婚」という新たな視点を取り入れているが、憲法においても結
婚の自由が認められており、近年では同性愛などの様々な結婚の形もある。行政
の仕事として、偏りのない表現を要望したい。

A 　偏りのない表現となるよう修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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新総合計画素案に寄せられた市民からの御意見・提案等一覧

№ 御意見・提案等の概要該当箇所 区　分
該当
ページ

御意見等に対する考え方
施策
№等

17 １編 111 23

　新型コロナウイルス感染症関連について、「今後の課題や取組みの方向」では
記載がありましたが、「現状やこれまでの取組み」では記載されていません。現
在の状況下で何も措置を講じていないとは考えづらいので、記載するべきだと思
います。

A 　御意見のとおり、現状及びこれまでの取組みを記載します。

18 １編 112 24

・目標設定の№1で、あえて３歳６カ月児を設定している理由は何でしょうか。
「今後の課題や取組みの方向」では、「あらゆる世代の食育を推進するため」と
ありますので、もっと幅広くいくつか年齢別で設定しても良いと思います。
・「今後の課題や取組みの方向」で、食育キャラクターボンチーヌやオリジナル
食育ソングを活用した啓発を行うとのことですので、具体的に年何回、どれだけ
の人を対象に行うか目標設定すべきだと思います。

C

・関連する個別計画であるはだの生涯元気プラン（秦野市食育推進
計画）において、他の年代についても目標を設定していますが、そ
の中で最初の年代であり、食生活の基礎が形成される時期でもある
３歳６カ月児の割合を採用しています。
・食育キャラクターを活用した啓発については、各園へ実施を勧
め、希望する全園へ実施をしたいと考えています。

19 １編 112 24
　施策112「地域に根ざした食育の推進」について、和食の大切さや重要性を位置
付けてほしい。

C
　個別計画である「（仮称）第３次はだの生涯元気プラン（秦野市
食育推進計画）」において、取り組んでいきます。

20 １編 112 24
　施策112「地域に根ざした食育の推進」について、目標設定の中に「朝食を食べ
ない３歳６か月児の割合」とあるが、なぜ３歳６か月児なのか、解説が必要であ
る。

A
　計画書全体を通して、必要に応じて解説を加えるなど、分かりや
すい内容となるよう工夫していきます。

21 １編 113 25
　基本施策113「健康で暮らせるための地域医療体制の充実」の「今後の課題や取
組みの方向」の（４）について、分娩業務再開に向けた取組方針としては、弱く
感じるので、表現を再考してはどうか。

A
　御意見のとおり、「秦野赤十字病院の分娩業務再開をはじめとす
る地域医療の充実に向けた取組み」に表現を修正します。

22 １編 113 25
　施策113「健康で暮らせるための地域医療体制の充実」について、日赤での分娩
再開や小児救急の受入れの目標時期を示してほしい。日赤で見通せないならば、
他の病院での分娩業務等を目指すことなども示してほしい。

C

　秦野赤十字病院における分娩業務再開及び小児救急の受け入れに
ついては、同病院はもとより、日本赤十字社神奈川県支部や医療行
政を担う神奈川県等と連携し、取り組んでいるところです。しか
し、全国的な医師不足によりその確保が難しく、その目標時期を定
めることが困難な状況です。現在、市内の分娩取扱施設が１か所あ
りますが、その施設への支援を含め、いただいたご意見を踏まえな
がら、引き続き、取り組んでいきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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№ 御意見・提案等の概要該当箇所 区　分
該当
ページ

御意見等に対する考え方
施策
№等

23 １編 121 27

・エイジフレンドリーシティ行動計画が策定されていないようですので、「推
進」より「整備」の方が良いと思います。
・「目指すまちの姿」（２）で「若い世代だけでなく」とあるが、「今後の課題
や取組みの方向」では「新たな担い手の確保が困難となっているとともに」と記
載されていることから、若い世代のサポートが少ないように読み取ることがで
き、一貫性がないように感じられるため、分かりやすく記載したほうが良い。
・新たな担い手の確保が必要であれば、それを踏まえた目標設定が必要であり、
例えば、年齢別の民生委員・児童委員の充足率など、もっときめ細かく決めるべ
きではないか。

C
　エイジフレンドリーシテイ行動計画を令和２年度中に策定するた
め、令和３年度からの総合計画の中では「推進」としています。

24 １編 121 27
　施策121「互いに尊重し共に支えあう地域づくりの推進」について、ボランティ
ア活動の活性化に取り組んでいるとの記載があるが、今後の取り組みの中でも明
確に記載してほしい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

25 １編 122 28
　「目標設定」にある認知症サポーターの養成者数について、そのサポーターが
サポートしている高齢者数が重要だと思うため、具体的な目標設定をしたほうが
良い。

C
　認知症サポーターは、特定の高齢者を担当するものではないた
め、サポートする高齢者数を把握することが難しい状況です。

26 １編 123 29
　「今後の課題や取組みの方向」に記載されているバリアフリー化やアクセシビ
リティーを推進する数も目標設定すべきだと思います。

D
　バリアフリー化やアクセシビリティーの推進は、障害特性に応じ
た環境整備の観点から、広範囲であり、目標設定は困難と考えま
す。

27 １編 123 29
　施策123「障害者が自分らしく安心して暮らせる支援の充実」など、福祉サイド
全体からも農福連携を位置付けてほしい。

A
　ご指摘の点は、就労支援の観点から主な取り組みの「障害者の就
労支援と生きがいづくり」に反映しました。

28 １編 124 30
　施策124「生活困窮者等への支援の充実」について、目標設定が「自立世帯数」
となっているが、本来業務の保護や相談支援も充実させてほしい。

C

　保護や相談支援は、件数の増減による評価が難しいことから、取
り組みの成果として反映される自立世帯数を目標設定数値としたも
のです。
　生活保護受給者の自立の促進には、生活保護の確実な実施ととも
に就労支援事業や相談支援事業の充実が重要です。
　令和２年度からは、生活困窮者就労準備支援事業や家計改善支援
事業を新たに実施し、生活困窮者への経済面や生活面での支援を進
めているところであり、今後とも、生活保護受給者が早期自立でき
るよう包括的な支援に努めていきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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№ 御意見・提案等の概要該当箇所 区　分
該当
ページ

御意見等に対する考え方
施策
№等

29 １編 131 31
　施策131「結婚・妊娠・出産・育児までの切れ目のない支援の充実」について、
国が拡充を予定している結婚新生活支援事業の活用を検討してほしい。

C

　結婚新生活支援事業については、平成28年及び29年に事業を実施
しましたが、検証の結果、本市としては、少子化対策としての効果
は認められませんでした。そのため、国の動向等を踏まえた別の施
策を検討していきます。

30 １編 131 31
　施策131「結婚・妊娠・出産・育児までの切れ目のない支援の充実」について、
妊娠前の不妊治療等への支援も検討してほしい。

B
　不妊治療に関する支援は既に実施しており、今後も国の動向を注
視しながら取り組んでいきます。

31 ２編 211 35
　「現状やこれまでの取組み」の中で、「インクルーシブ支援教育の推進」は
「インクルーシブ教育に対する支援の推進」ではないか。

A
　「インクルーシブ支援教育」でなく、「インクルーシブ教育」を
推進していくものと考えており、そのように文言修正します。

32 ２編 211 35
　園小中一貫教育の推進について、小規模学級の流れや義務教育学校における学
区の線引きのあり方も意識してほしい。

C
　義務教育学校について、調査・研究を重ねていく中で小規模学級
についても考慮しながら、最適な学区のあり方を模索していきま
す。

33 ２編 212 37

　ネイティブに近い英会話や考え方を身につけさせるため、秦野市に住んでい
る、英語を日常会話として使っている外国人（日本人でもかまいませんが）の方
に協力していただいて、英語で普段の生活環境を再現し、「教える」というより
「英語を身近なものとして体感させられる環境づくり」を構築できないか考えま
した。
　協力していただける方を、面接により英語力と人格をチェックした上で「こと
ばんく」など何か名前を付けた登録部署を設けて登録していただきます。
そして運用するスペース、場所は市に点在する公民館などの部屋でもいいです
し、戸川公園などの野外スペースや、７２ページにもある商店街の空き店舗など
を利用してもいいでしょう。
　利用される人は図書館の利用カードみたいなものを作って、それを体にニック
ネームIDとして付けることでその場にいるみんなにわかりやすくします。もちろ
ん先生（トレーナー）も同様。
　秦野市全体で情報も共有してどこに会場があって、いつ、どこにどの先生がい
るかがわかるように駅周辺、公共施設に掲示します。
　英語だけでなくふれあいも増えていくと思います。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

34 ２編 213 38

　基本施策　２１３　次世代を見据えた教育基盤の整備
　目標設定：質の高い教員数　が望ましい。
（理由）「目指すまちの姿：子供たちが安全・安心で、質の高い教育を享受でき
る環境が整備されています。」と整合を図るため。

B
　質の高い教員の育成は子供の学力向上につながるものであり、基
本施策211の目標を「全国学力・学習状況調査」に係るものとして
います。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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35 ２編 213 38

　「次世代を見据えた教育基盤の整備」として、「主な取組み」に、「6 学校図
書館の充実」を掲げたことをたいへん評価する。「検討」後も、残してほしい。
学校図書館の整備、司書の配置（できれば1校1人）は、学力の向上に欠かせない
教育基盤の要素と考える。他の項目は、《今後の課題や取組みの方向》に、対応
する記述があるので、「学校図書館の充実」についても記述を加えてほしい。

B
　学校図書館の充実については、学校教育の情報化を進めていく中
で、必要な環境整備を実施していきたいと考えています。

36 ２編 213 38
　施策213「次世代を見据えた教育基盤の整備」について、教育施設の一体的整備
を推進するのであれば、国の動き等にも注視しながら市民理解が得られるよう、
道筋をしっかり示してほしい。

C
　一体的整備の取組に当たっては、保護者及び地域住民の意見を踏
まえながら、また、理解が得られるよう丁寧に進めていく必要があ
ると考えています。

37 ２編 221 39
　「目指すまちの姿」の中で、「市民がインターネットや配送便等を利用し～」
とあるが、「今後の課題や取組みの方向」では配送便に関する記載がないため、
記載すべきではないか。

B

　配送便については、現在、予約された図書を市内各公民館や駅連
絡所に週３回配送し、図書館に来なくても最寄りの公民館などで受
取り、また返却できるサービスを実施しています。このサービスの
さらなる周知を図りたいと考えています。

38 ２編 221 39

　「第２章　生涯にわたり学び楽しむ環境づくりの推進【生涯学習】」の「楽し
む」は、生涯学習の偏ったイメージを与えるので避けるべきと考える。生涯学習
は「生きていくために必要」なものであり、憲法が保証する「学ぶ権利」「知る
自由」を保証するシステムである。「楽しむ」が入ると、取り残されている人
（貧困や言語のハンディ等により）がいることへの危機感が薄い印象。SDGsの観
点からも、余裕のある人だけが関わるものではなく、すべての市民をフォローす
る視点が重要である。「余暇に趣味を楽しむ」という生涯学習の一つのあり方を
記述の中で触れるのは問題ないが（ただしｐ40、「2　目指すまちの姿」の「文化
の香りを･･･堪能」は時代錯誤の感が否めない）、「章」のタイトルとしては再考
願いたい。
例）生涯にわたり知り、学び、生かす環境づくりの推進　　など
ちなみに下位プランである「生涯学習推進計画」においても、第2次から現行の第
3次に至る過程で、「楽しく」の文言は削除された。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

39 ２編 222 40
　「目指すまちの姿」の中で、「豊かな自然に包まれた図書館」という表現があ
るが、そのために具体的にどのようなことを記載すべき。それとも、もう既に豊
かな自然に包まれていると考えてよいのか。

B

　図書館はカルチャーパークの中にあり、丹沢の眺望をはじめ四季
の豊かな自然を感じられる環境にあります。この環境を、市民の触
れ合いや安らぎの場として、将来に渡って大切にしていきたいと考
えていきます。

40 ２編 233 43
　基本施策233「恒久平和の実現」という表現について、一自治体の取組みとして
は、具現化が難しいと思われるので、表現を再考してはどうか。

A 　「平和意識の普及・啓発の推進」とします。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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41 ２編 233 43
　基本施策233「恒久平和の実現」について、日韓関係の先行きが不透明である
が、こんな時だからこそ、今までの地域交流の実績をベースに韓国坡州市との交
流をしっかり推進してほしい。

B

　「《基本施策　233》平和意識の普及・啓発の推進」の主な取組
みにおいて、友好都市・韓国坡州市との交流については、「姉妹・
友好都市の情報提供及び市民と連携した継続的かつ密接な交流事業
の推進」と記載し、市民主体の国際交流活動を支援していきます。

42 ２編 241 44
　基本施策241「スポーツ活動の普及促進」の目標設定について、チャレンジデー
の参加者数を加えることができないか。

A
　令和３年度に改定する「第２期秦野市スポーツ推進計画」におい
て、反映する予定です。

43 ２編 242 45
　基本施策242「スポーツ環境の充実」について、障害者スポーツの推進を位置付
けてほしい。

A
　基本施策123「障害者が自分らしく安心して暮らせる支援の充
実」との整合を図り、基本施策241「スポーツ活動の普及促進」に
おいて、加筆修正します。

44 ２編 242 45
　基本施策242「スポーツ環境の充実」について、学校体育と地域体育の融合な
ど、スポーツを支える人材の確保・育成につなげてほしい。

A
　基本施策212「家庭・地域との協働による学校づくりの推進」と
の整合を図り、基本施策242「スポーツ環境の充実」において、加
筆修正します。

45 ３編 312 47
　基本施策312「地球温暖化対策の推進と再生可能エネルギーの積極的活用」につ
いて、再生可能エネルギーの活用を位置付けるのであれば、着実な計画を立て、
目に見える形で具体的な行動に移してほしい。

B
　令和３年度から施行となる第３次環境基本計画へ位置付けるとと
もに、新たに地球温暖化対策を中心とした計画を策定する予定で
す。

46 ３編 312 47
　基本施策312「地球温暖化対策の推進と再生可能エネルギーの積極的活用」につ
いて、秦野でSDGｓを推進するならば、この施策が重要となってくるので、しっか
りビジョンを持って進めてほしい。

B
　再生可能エネルギーに関する基本指針に基づき、秦野市の特性を
生かした持続可能な再生可能エネルギーの活用について、検討して
いきます。

47 ３編 313 48
　基本施策313「秦野名水の保全と活用」について、湧水の利き水マップを作成す
るなど、まち歩きや周遊につながる活用を検討してほしい。

B
　現行の秦野名水まっぷに、主な湧水の主要溶存成分を掲載してい
ます。埋もれている湧水・源流をまち歩きへ活用する際には、更に
充実させていきます。

48 ３編 314 49
　「家庭ごみを有料化することなく、減量を図ります。」とあるが、有料化を検
討しないとの方向性を示してしまうことに違和感がある。

A
　秦野市ごみ処理基本計画との整合を図り、記載方法を修正しま
す。

49 ３編 314 49
　基本施策314「ごみの減量と資源化の推進」について、マイクロプラスチックご
みの問題を位置づけほしい。

C
　河川上流市の責務として、プラごみを含め河川を介して海へ流出
するごみの減量を図るため、河川清掃や市民への啓発等を図ってい
きます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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50 ３編
321
322

51
52

　基本施策321、322の農業施策について、首都圏から１時間などの秦野の立地の
強みを生かした儲かる仕組みや販路拡大を考えてほしい。また、ＪＡ等と連携
し、新規就農者や若手農業者のやる気を引き出す施策を考えてほしい。
じばさんずなどで出品されている農産物の値段が安いので専業農家が苦労してい
る。例えば、最低価格の設定などの方策はとれないか。

B

　観光農業は、農業者の所得向上に繋がる有効な手段と考えますの
で、新東名高速道路の開通を契機に取組を推進していきます。
　また、新規就農者や若手農業者については、担い手の確保・育成
の中でＪＡはだのとも連携を図りながら、経営安定等に対する支援
を行っていきます。
　なお、じばさんずの価格設定については、ＪＡはだのにご意見を
伝えます。

51 ３編
321
322

51
52

　基本施策321、322の農業施策について、「支援」という文言が商業、工業施策
と比べて少ないので、支援という視点を検討してほしい。
秦野の農業は都市農業だけではないので、それ以外を包含できる視点も必要であ
る。
　耕作放棄地について、特に相続時などで山の掟、海の掟のような責任の所在を
明らかにする対策を検討してほしい。

C

　農業者、関係機関及び行政がそれぞれの役割を分担した中で、農
業者等の取組みを支援していきます。
　また、本市では都市農業を都市近郊の農業という広義の意味で捉
え、市域全体の農業振興を図っていくこととしています。
　なお、耕作放棄地については、農業委員会と連携し、解消に努め
るとともに、国の税制改正等の動きも注視していきます。

52 ３編 322 52
　基本施策112では、学校給食の視点から地場産物の利用率向上について記載され
ているが、基本施策３２２では記載がないため、記載すべきではないか。

A
　地場産農産物の供給の視点から、基本施策322「地産地消及び交
流型農業の推進」に記載します。

53 ３編 331 53

　東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会の選手村ビレッジプラザの建
築材料として、秦野産木材を提供しているが、そのことを契機とした木材活用方
法の研究や検討、推進は行わないのか。序論でオリパラの開催が秦野市の発展の
足がかりとなることについて触れているため、木材活用方法について記載すべ
き。

B
　基本施策331持続可能な森林づくりの推進と林業の育成の「３
主な取組み」の中で、地場産木材の普及、活用として記載していま
す。

54 ３編 331 53
　基本施策331「持続可能な森林づくりの推進と林業の育成」について、県の水源
環境保全税の適用期間後の水源林整備事業のあり方のビジョンを示してほしい。

A 　水源環境保全税の継続的活用を追加します。

55 ３編 341 55

　平成29年８月に「かながわ自主防災航空」と「災害時におけるドローンを活用
した防災協力体制における協定」を締結したが、ドローンの活用は、７ページに
あるＩＣＴを活用したスマート自治体への転換に向けての取り組みとして意義が
あると考えるため、ドローンの活用について記載すべき。

C
　防災課では、ドローンを活用し災害時被害状況調査等を実施して
います。今後も職員操縦士育成を進める予定です。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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56 ３編 341 55
　基本施策341「防災・減災対策の推進」について、災害時の避難所の充実を図る
観点から、公民館での井戸の設置を検討してほしい。

C

　広域避難場所では、想定避難者に応じた水を配備しているほか、
非常用貯水槽の設置等により、飲料・生活用水の確保に努めてお
り、風水害時の避難所である公民館にも飲料水の備蓄をしていま
す。

57 ３編 341 55
　基本施策341「防災・減災対策の推進」について、災害時の避難所の充実を図る
観点から、非常用発電機、再生可能エネルギーの導入、エアコンの設置などを公
民館、学校体育館で検討してほしい。

C

　避難所環境整備として、広域避難場所には発電機や大型扇風機、
大型暖房機を備蓄しているほか、令和２年度には、冷風機や大型扇
風機、蓄電池を追加配備しています。学校施設や公民館の防災機能
の向上については、施設改修時等に防災機能向上についての調整を
図ります。

58 ３編
341
342

55～
56

　秦野市にありましても、消防・防災対策の強化が図られておりますが、いざと
なった場合、多数カ所発災に対して消防署員や消防団員が市内総ての消火活動等
を実施することは、不可能に近いと心配しております。
　このことから、各自治会単位の地域自衛消防隊組織（自治会長・役員・組長な
ど）を組織し、その体制により消火栓を使用した消火活動ができる体制を作って
はいかがでしょうか。せっかく設置されている消火栓が持ち腐れにならないよう
に、組織化と計画的訓練について提案いたします。

C

　消火栓を使用した市民の消火活動に関しては、災害時は使用する
ことができ、自主防災会に対しても、スタンドパイプ等の購入に際
し補助をしています。また、総合防災訓練時等自主防災会等からの
依頼により、消防職員や消防団員を派遣し、消火栓を使用した訓練
も実施しています。

59 ３編
343
344

57～
58

　犯罪を起こさせない、交通事故のない町づくりのための活動は、最も重要な対
策と考えますが、それに加えて、不幸にも犯罪被害にあわれた方に対して、生活
支援を中心とした「秦野市犯罪被害者等支援条例」を制定し、行政としての手を
差し伸べていただき、市民がお互いに支え合う地域共生社会・秦野市を実現して
いただきたい。

B

　犯罪被害者等支援については、基本政策第４章「市民の生命と暮
らしを守る安全・安心な生活環境づくりの推進」、基本施策３４５
「安心できる消費生活の支援、市民相談の充実」において対応して
いく予定です。

60 ３編 344 58
　多くの未加入者がいるため、自転車損害賠償責任保険の加入促進などについて
記載してもらいたい。

B
　自転車損害賠償責任保険の加入につきましては、自転車利用者の
ルールの一つと考えております。引き続き、自転車損害賠償責任保
険加入を含め、自転車の安全利用のための啓発に努めていきます。

61 ３編 351 60
　基本施策351「安全でおいしい水道水の供給」について、最近、水道水のにおい
がきつく、味も落ちている。県水をブレンドしている影響かもしれないが、改善
を図る必要がある。

C

　おいしい水の判断は非常に難しく、その時の気温、環境、体調、
個人的嗜好などに左右されるといわれています。
　秦野の水道水は、「おいしい」と高い評価をいただいております
ので、御意見を参考にしながら、水道法の基準を守りつつ、国が示
したおいしい水の要件である「塩素濃度を0.4mg/l以下」とするこ
とを目標とし、徹底した管理体制により安全でおいしい水の供給に
努めます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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62 ３編 351 60 　水道の「ＤＢ方式」の部分は、慎重な表現にすべきである。 C

　管路ＤＢ方式は、施設の更新等により一時的に増加した事業量
に、限られた職員で対応するため採用するものであり、従来の発注
方式で対応可能な事業量は継続させていきます。
　いただいた御意見を参考にさせていただき、地元業者に丁寧な説
明を行うとともに、御理解、御協力を求めていきます。

63 ３編 352 62
　下水道の部分には、「有休資源(なでしこ広場等のこと)の活用による支出の削
減」の文言を入れてほしい。

C

　現在、見直しを進めている「秦野市公共下水道全体計画」の計画
目標年度を令和12年度としており、その中で、なでしこ広場や交通
公園等の敷地の活用による、高度処理施設等の設置等の計画につい
て、次期全体計画の見直しにおいて検討していきます。

64 ４編 412 65
　「橋りょうの長寿命化・耐震化の整備計画」とあるが、ホームページ内にある
「秦野市橋りょう長寿命化修繕計画」を指しているのであれば、具体的な計画名
を記載すべきではないか。

A
　具体的な計画名に基づいた事業であるため、本文に具体的な計画
名を記載します。

65 ４編
421
422

67
68

① 戸川公園・秦野ＳＡエリアに立ち寄り温泉を作り、第２東名で来る人や登山・
ハイキング客の憩いの場を提供
② 秦野駅から戸川公園までの水無川沿いに宿場町的なスポットを設置（駅前エリ
アと公園エリア）して、秦野地産品を利用した食事・水・お酒を提供できるレス
トラン、温泉、みっけもん秦野などの商品を売る店舗などを集めた集合施設を作
る。
秦野市単体で企画が無理なら、ららぽーとなどの企業とタイアップして運営する
のも手です。
秦野駅から水無川を上るルートでバス路線を神奈中とタイアップして設置するこ
とにより、戸川公園エリアまでの足を確保。秦野SAとつなぐのもいいかもしれま
せん。
水無川をゴールデンコース（シルクロード？）として地図上で秦野市のメインを
他の地域に強烈にアピールできる。
上流部では水無川沿い遊歩道が草ぼうぼうなのもそれに合わせて整備する。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

66 ４編 432 70
　日常会話として英語を話す外国人（日本人）在住者に英会話トレーナーとして
の募集

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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67 ４編 432 70
　ハローワークのみでなく、県立西部総合職業技術校等と連携を強化するなど、
結婚支援という視点でも就労支援を充実させてほしい。

B

　県立西部総合職業技術校及び秦野商工会議所、松田公共職業安定
所との連携により、日ごろから情報交換を行っています。また、県
立西部総合職業技術校が事務局の神奈川西部職業能力開発推進協議
会が開催する合同就職説明会に、市内企業の参画を促進し、市内企
業への就職機会の確保を図っています。
　今後も引き続き、県立西部総合職業技術校等関係機関との連携に
より、就労支援の充実を図ってまいります。

68 ４編 441 71
① 個々の店舗が無秩序に営業しているよりも、エリア別に「水と美味しいもんエ
リア」「山とアウトドアエリア」などに区画整理して秦野市に来訪するお客様に
わかりやすく利用してもらう。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

69 ４編 441 71

② 丹沢はだの三兄弟ではなく、かわいらしい愛らしいゆるキャラを新たに公募し
て秦野市の活動と連動してアピールしていく。
そのキャラクターを「みっけもん秦野」の商品にもシールとして貼って認知度を
上げる。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

70 ４編 442 72
　空き店舗を秦野市の市外からの人向けテナントショップや、ふれあいコミュニ
ティスペースとして活用。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

71 ４編 442 72
　店舗空洞化による空き店舗と、基本施策453の空き家施策については関連性があ
り、検討の余地があるため、その連携について、検討もしくは研究する旨を記載
すべきではないか。

C

　空き店舗に対する施策は、新規起業家への支援として空き店舗を
活用することで、商店街のにぎわい創造、活性化を図ることに重点
を置いており、適正な住環境を保つための空き家施策とは異なる点
があります。
　よって、関係部署間での連携は図りますが、御意見は参考とさせ
ていただきます。

72 ４編 442 72
　魅力ある商店街づくりのための環境整備支援について、オープンテラス等の普
及を踏まえ、道路占用の緩和策などの支援も検討してほしい。

C

　道路管理者の道路占用許可が可能なオープンテラス等の活用につ
いては、にぎわいと魅力ある商店街づくりを支援する観点から、空
き店舗活用補助金や商店街魅力アップ補助金の対象経費とするなど
検討します。

73 ４編 453 75
　空家の状況調査、持ち主の意思確認などは、地元自治会や民生委員などからも
情報収集できる仕組みを考えてほしい。持ち主の安心につなげるためには、行政
が橋渡しになることが必要である。

B

　空家の情報収集につきましては、組回覧を行うなど、自治会等に
ご協力いただきながら進めているところです。
今後、空家の活用の視点からも情報収集を行う必要があることか
ら、自治会等と更なる協力、連携体制を構築していきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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74 ５編 511 76
　基本施策511「多様な担い手による協働の推進」について、若者がまちづくりに
参加しやすくなるよう、駅付近で若者が活動できる場所を検討してほしい。

B
　若者がまちづくりに参加しやすく、活動できる場所を検討しま
す。

75 ５編 511 76 　東海大学のＫＷＣをどこかに位置付けるべきである。 B
　基本施策511「多様な担い手による地域運営の推進」における取
組みの方向として、より実効性の高い大学連携を進めることについ
て記載しています。

76 ５編 512 77

　シティプロモーションとして重要なのは、目を惹く素材と、それを生かす
YouTubeなどのプッシュメディアです。農林水産省や愛知県岡崎市の「東海オンエ
ア」などを参考に、秦野にしかない魅力を主として、商業や文化財をサブタグと
して絡めたシティプロモーションを進めてほしい。

B
　各種事例を参考にしながら、目的や手段に応じて各種メディアを
効果的に活用し、シティプロモーションを推進していきます。

77 ５編 512 77

　丹沢はだの三兄弟ではなく、かわいらしい愛らしいゆるキャラを新たに公募し
て秦野市の全活動をアピールしていく。
　やはり人間タイプのキャラよりも秦野の自然をモチーフに伊勢原市の“クルリ
ン”や海老名の“えび～にゃ”のようなかわいいキャラが子どもやお子さんのい
るパパ、ママにも受けます。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

78 ５編 512 77
　リモートワークの流れもある中、ユーチューブを活用したＰＲも充実している
ので、秦野の魅力が伝わり移住・定住につながる、さらなるプロモーションを考
えてほしい。

B

　対象や目的に応じて各種メディアを効果的に活用したシティプロ
モーションを推進することで、対外的な都市イメージの向上とシ
ビックプライドの醸成を図るなど、移住・定住につながる取組みを
推進します。

79 ５編 512 77
　基本施策512「広報・広聴活動の充実とシティプロモーションの推進」につい
て、世代ごとに意見を聴く方法を変えるなど、多世代から広く意見を取り入れて
ほしい。

B
　様々な世代や個々のニーズに応じた手段で、広く意見を聴いてい
るところですが、多くの方が利用している「LINE」を活用するな
ど、積極的に市民の声を聴取する取組みを推進します。

80 ５編 512 77
　基本施策512「シティプロモーション」について、データ上、秦野が優れている
部分（例：さくら道等）を積極的にPRすることが大事である。

B
　様々な広報媒体を活用し、本市の誇る地域資源である「丹沢、秦
野名水、桜」などを中心に、積極的にＰＲしていくことで、シティ
プロモーションを推進します。

81 ５編 521 79

　基本施策　521　公平・公正で活気あふれる開かれた市役所づくりの推進
　目標設定：職員対応の満足度　が望ましい。
　※市民の自治体満足度調査（アンケート）による定量的目標
（理由）「目指すまちの姿：市民の期待に応え、信頼される職員が市民と共に暮
らしよいまちづくりに取り組んでいます。」と整合を図るため

C
　満足度調査の実施方法等について検討する必要があるため、今後
の取組みの参考とさせていただきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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82 ５編 522 80
　新型コロナウイルス感染症の余波や、今後の新たな生活様式、働き方改革を考
え、情報通信技術を導入し、在宅勤務などのリモートワークやテレビ会議の推進
の検討を記載すべきではないか。

A

　基本施策521「公平・公正で活気あふれる開かれた市役所づくり
の推進」の主な取組みの中で、新たな生活様式を踏まえた働き方改
革の推進を位置付けます。
　なお、在宅勤務などのリモートワークやテレビ会議については、
令和2年度中から本格導入するための準備を進めています。

83 ５編 524 83

　基本施策　524　他自治体との広域連携・協力の推進
　目標設定：他自治体との連携活動数　が望ましい。
　　※定量的目標を設けることで他自治体との連携活動の推進が図れる
　　また、民間企業も含めた連携活動が各種課題解決に繋がると考える
（理由）「目指すまちの姿：他自治体との積極的連携・協力により、広域化する
行政需要に対応し、効率的かつ効果的な行政サービスを行っていくとともに、魅
力ある観光資源が広域的にネットワーク化されています。」　と整合を図るた
め。

C 　計画を策定する中で参考にさせていただきます。

84
地域まちづ

くり
本町
地区

86

　平成13年に発足した「秦野市本町四つ角周辺地区まちづくり促進協議会」から
提案された「本町四つ角周辺地区まちづくり全体構想」の内容を、本町地区の地
域まちづくり計画に取り入れてほしい。
【「本町四つ角周辺地区まちづくり全体構想」まちづくりの方針】
「にぎわいの部」
①まちの顔となる拠点づくり、②集客を目的とした施設の整備・活用、③道路整
備にあわせた沿道商店街づくり、④商店街の雰囲気づくりなど、⑤商店街、大型
店との連携による商業の活性化
「ふれあいの部」
①歴史的建造物等を活かした個性ある街並みづくり、②水と緑の空間づくり、③
小広場、公園の整備
「安全、便利の部」
①交通渋滞の解消、②街区内区画道路の整備、③バリアフリー化等による歩道空
間の整備及び電柱の地中化、④交通施設の整備、⑤密集住宅の改善

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

85
地域まちづ

くり
本町
地区

86

　長引く経済の低迷や、現在の社会構造の大きな変化、後継者の商売離れ、商店
主の老齢化等、大変厳しい状況の中、片町地区（商店街）を商店街とせず、個性
ある個店を含む高級住宅街、または中規模高級マンション等に変えたほうがよ
い。
　住民、地権者、商工業など多くの人を含む新組織を立ち上げ、大手のデベロッ
パーと協力して一日も早く実現させるべき。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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86
地域まちづ

くり
大根
地区

94

　県道62号、県道613号及び県道614号は大根地区の生活基幹道路であり、安全・
安心な歩道は福祉行政である。そのため、地域版リーディングプロジェクトの名
称を「弱者にやさしく（障害のある方、高齢の方、子供たち）」とし、プロジェ
クト内容にある「学校と連携した子どもの居場所づくりを考えるボランティア協
議会設立の検討」を削除し、「県道の歩道整備推進（車いすでお散歩に、お買い
物はカートを押して、通学路は肩を並べて）」に修正。

C

　地域版リーディングプロジェクトについては、地域の方々で構成
される「地域まちづくり計画策定会議」において内容が決定された
ものです。
　ご提案の安全・安心な歩道整備については、計画全体の中で進め
ていきます。

87
地域まちづ

くり
大根
地区

94 　ホタルが棲む云々という文言には違和感がある。 E
　ホタルが棲めるような環境づくりを進めていくことについて、地
域まちづくり計画策定会議からご提案いただいたものです。

88 その他全般 19
　リーデイングプロジェクトについて、小田急４駅のにぎわいを位置付けるなら
ば、駅の乗降客を増やす取組みを盛り込むなど、受身ではなく企業へ提案する仕
組みづくりを検討してほしい。

C
　今後、リーディングプロジェクトを検討する中での参考とさせて
いただきます。

89 その他全般
　新型コロナウイルス感染症への対応について、行政内部の取組みの記載はある
が、市民向けの取組み内容が分かりづらいので、今後、全体を通しての整理をお
願いしたい。

B 　分かりやすい内容となるよう、検討していきます。

90 その他全般
　計画冊子を作成する際には、絵や写真を盛り込み、デザイン性を良くしてほし
い。

A 　分かりやすく親しみやすい計画となるよう検討していきます。

91 その他全般
　計画書全体について、市民が将来ビジョン等をイメージしやすいよう、イラス
ト、写真などを入れて、分かりやすく工夫してほしい。

A 　分かりやすく親しみやすい計画となるよう検討していきます。

92 その他全般
　策定後に基本計画のローリングを徹底することと、現行計画の総括を対外的に
示してほしい。

A 　そのように進めていきます。

93 その他全般
　新型コロナウイルスの影響により、財政状況が不透明であるが、現実をしっか
り見極め、絵に描いた持ちにならないよう、財源の裏付けのある計画としてほし
い。

A
　計画策定の基本的な考え方にも示しているとおり、財源の裏付け
のある計画となるよう検討してまいります。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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94 その他全般
413
511

66
76

　基本施策511「多様な担い手による協働の推進」と施策413「地域を結ぶ公共交
通ネットワークの維持・確保」について、民間企業（東海大学、小田急等）との
連携を充実してほしい。
　特に、小田急との連携では、鶴巻温泉駅前のそば屋跡の課題が全く改善されて
いないので、駅の整備効果やにぎわい創出に寄与するよう対応してほしい。

C

　民間企業を含めた多様な担い手との協働・連携は、まちづくりを
進めていくうえで大変重要な視点であるため、小田急電鉄との連携
についても、駅の整備効果を発揮し、駅周辺のにぎわい創出に寄与
するよう、協定に基づいた取組みを推進していきます。

95 その他全般
　全体として、市民との協働・連携の視点も大事であるが、その前段として、庁
内共有、庁内連携が重要となってくるので、その視点も位置付けてほしい。

A

　事業を推進するうえで庁内共有、庁内連携は大変重要な要素とな
ります。特に、リーディングプロジェクトについては分野横断的に
事業を推進することとなるため、そのような視点を持ち、進めてい
きます。

96 その他全般
　全体を通して、何をメインにし、何を売りにするのか、誰もがイメージできる
将来ビジョンとなるよう策定を進めてほしい。

A
　総合計画は、まちづくりを総合的かつ計画的に進めるための指針
であるため、市民全体で共有できる計画となるよう策定していきま
す。

97 その他全般
　「表丹沢魅力づくり」の一環として、前市長時代の目玉だった「水無川風の道
構想」を、表丹沢への魅力あるアプローチ方法として位置付けるべきである。行
政の一貫性を保つ意味からもそうすべきである。

A 　４編の中での位置づけを検討しています。

98 その他全般

　「まちづくりの主体となる市民「人」に焦点を当て」、その視点で並びを見直
したことを大変評価する。現行プランでは、「ひとづくりの政策」と称するペー
ジが、17ページしかないことに問題を感じていた。新プランでは、【健康・福
祉・子育て】と【教育・文化・スポーツ】を「人」として、最初に配置すること
で、行政が何を大切に考えているのかを示せている。

E

　本格的な人口減少、少子・超高齢社会が到来したまちづくりの転
換期を迎えた中で、初めて策定する計画となりました。そうした転
換期において、まちづくりの主体である市民「人」に焦点を当て、
構成上、まず「人が共に支えあえる」を据えたものです。

99 その他全般

　「《基本施策233》 恒久平和の実現」は、「文化」の領域に置かれているが、
本来は、地域に住む外国籍の方との交流や、日常生活における相互理解から始ま
る身近な問題であることを示し、多様性受容が平和の第一歩であることを醸成す
べきではないか。特に、ｐ77「《基本施策513》 多様性を認め合う社会づくりの
推進」が、第５編“パートナーシップ”に位置するが、「社会づくり」は、内容
的には、今いちばんのキーワードが並ぶ、「人」の話であると感じる。【健康・
福祉・子育て】【教育・文化・スポーツ】に並べることで、より現状に即した
「人」に焦点を当てたプランになるのではないか。「平和」へも良い形でつなげ
られると考える。

C 　計画を策定する中で参考にさせていただきます。

100 その他全般 7
　「Ｓｏｃｉｅｔｙ5.0」　数字が半角、英単語も小文字が入る場合は半角表示
に。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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101 その他全般
11
13

　「今年度改定する都市マスタープラン」
　５年、10年使う総合プランにおいて、「今年度改定する」という情報は不要。

A 　計画を策定する中で修正していきます。

102 その他全般
12
13
16

　「今後の検討事項」　点線の囲みの位置、本文までの距離など、統一を。 A 　計画を策定する中で修正していきます。

103 その他全般 13
　「コンパクト・プラス・ネットワーク」は、国交省の固有名詞なので、注記が
必要。

A 　注記を追加しました。

104 その他全般 19

　「第１ リーディングプロジェクト」に「地方版総合戦略」と「総合戦略の名称
が出てくるが、「地方版」の付かない、「総合戦略」を指す、固有のものがある
と推察される。
　内容から言って内閣府「まち・ひと・しごと創生総合戦略」と思われるが、
「どこの何か」、明記した方がいいのではないか。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

105 その他全般 22
　第３部、第３《施策大綱別計画の見方》
　「都市像実現のため、５つの基本目標(１編～第５編)と･･･」
　　→都市像実現のため、５つの基本目標(第１編～第５編)と

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

106 その他全般 22

“・・・｢現状やこれまでの取組み｣、「今後の課題や取組みの方向」、｢目指すま
ちの姿｣「目標設定｣、 ｢主な取組み｣により構成しています。”とあるが、
「・・・により構成する」と表現する場合は、構成要素として同じ階層を並べな
いと、混乱の原因になる。実際には、５つ中、前２つは１の「現状と課題」の下
の階層の名称なので、説明においても、列記するなら簡潔に「現状と課題」を
使った方がよい。
（その下の例示で、その２つに触れているので。）

A 　いただいた御意見を参考に構成を変更しました。

107 その他全般 22

　ｐ22のように、全体を説明する凡例のようなものが囲われているのは理解でき
るが、ｐ23以降の本文を、ページの切れ目でそれぞれ囲むデザイン（特に額縁）
は、記述が１ページで収まっていないところもあり（ｐ33、37、地域まちづくり
計画）、避けた方がよい。その上、本文の最終行から枠の下のラインまでの距
離、あるいはページ番号までの距離が、ページによってまちまちな箇所も。余白
の取り方に統一性を。そもそも最上位計画であるため、資料としてコピーされる
ことも多い。枠の囲みは必要最低限に留めるべきで、不要と考える。再考された
い。

A
　デザインやレイアウト等については、計画書を作成する中で整え
ていきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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108 その他全般 29
　１（２）“「秦野市地域生活支援センター（ぱれっと・はだの）を開設しまし
た。”
　カギ括弧の閉じがない。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

109 その他全般 33 　「目標設定」の２は、同じ１行なのに、表内の高さが揃っていない。 A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

110 その他全般 35
　「インクルーシブ」「ＧＩＧＡスクール」初出。用語解説の注記が必要ではな
いか。

B 　いただいた御意見を参考に修正しました。

111 その他全般 37

　「学校運営協議会」と「コミュニティ・スクール」
　「コミュニティ・スクール」は、「学校運営協議会制度」そして「学校運営協
議会制度を導入した学校」と文科省に定義されている。本文中でも両方の用語が
使われているが、「コミュニティ・スクール制度」とは言わない。その上で、
「３ 目標設定」の１に「学校運営協議会」、「４ 主な取組み」の１に「コミュ
ニティ・スクール」を使うのは、混乱を与えないか。「地域学校協働本部」も含
め、それぞれどう違うのか、何を指すのか、用語の確認が必要。注記が欲しい。

A

　御意見のとおり、「コミュニティ・スクール制度」ではなく、
「コミュニティ・スクール」と文言を修正するとともに、「学校運
営協議会」「コミュニティ・スクール」「地域学校協働本部」につ
いて用語解説の注記を記載します。

112 その他全般 38 　「義務教育学校」　注記が必要な用語と考える。 A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

113 その他全般 38

　「安全安心でおいしい、生徒が喜ぶ中学校給食」
　他はすべて「安全・安心」と中黒を使用。どこかからの引用でなければ、統一
を。
（同ページ、「２　目指すまちの姿」でも「安全・安心」使用。）

A 　表現を統一させていただきます。

114 その他全般 42
　「旧芦川家住宅母屋」は、（現、緑水庵）のような補足説明が後にあった方
が、理解が進む。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

115 その他全般 74
　本文中は「さと地共生住宅許可制度」と2回記述されているが、「４ 主な取組
み」では、「さと地共生住宅開発許可制度」。同じものなら、同名称の方が混乱
しない。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

116 その他全般 76
　「行政と民間企業と連携して地域課題の解決に」
　　→「行政と民間企業が連携して･･･」に修正を。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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117 その他全般
　「基本施策」の見出し（関連ページ共通）　このフォントサイズで、ゴシック
体の文字を、青地の白抜きにすると、読みにくい。もう少し大きくするか
（「章」の見出しよりは小さいが）、別デザインを検討されたい。

A 　いただいた御意見を参考に修正しました。

118 その他全般

　「安全・安心」の並びに統一されたことを評価する。「安全があって、安心す
る」と考る。現行プランでは、第２編が「安心・安全」、第４編１－３「安全・
安心」など、混在していたのが気になっていた。
　ただし、新プランでの「協働と連携」は、「連携と協働」の並びを推奨する。
Ｐ３他多数は「協働と連携」を使用しているが、ｐ35は「連携と協働」。Ｐ５や
第5編において、「パートナーシップ」を強調しているので、その関係性の深度を
意識するなら、連携があってその先に、連携の一つの形として協働があると考え
るためである。

C 　計画を策定する中で参考にさせていただきます。

119 その他全般

　用語の注記があった方がいいと考えるものを列記する。プランの前半は、丁寧
に注記されているが、後半は、あまり一般的ではないと判断される用語が、注記
なしで散在する。検討されたい。
ｐ51　農福連携
ｐ53　ＣＬＴ工法
ｐ54　木質バイオマス材
ｐ61　ＤＢ方式
ｐ64　高規格道路
ｐ77　パブリシティ
ｐ78　隣保館

A 　全体的に整理していきます。

120 その他全般

　数字等の表記について整理が必要。一般的に、文章中の数字に関しては、固有
名詞を除き、1桁は全角、２桁以上は半角を使用する方が読みやすい。
　この素案において、
ｐ３～20あたりは、画像等一部を除き、年表示等ほぼ全角を使用。ただし、ｐ
16、17、22以降は、ほぼすべて半角を使用。混在している。
例１）ｐ12、13の人口、面積、割合が、全角で間延びして読みにくい。（ｐ16、
17の年表示、面積は半角）
例２）ｐ23「市内3か所」、ｐ49「1施設」など、半角で前後の文字に近く読みに
くい。
例３）ｐ44「･･･ワールドカップ2019、東京2020オリンピック･･･」は固有名詞な
ので全角に。
 （ｐ３の全角と揃える。）
　また、ｐ80　数字に単位語（万や億など）を使用する場合は、位取り（カン
マ）を入れない。
　約17億1,569万円　→　約17億1569万円

A 　全体的に整理していきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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121 その他全般

　吾妻山は、気軽なハイキング感覚で登れ、標高が低く（125ｍ）ルートも複数存
在し、駅からも数十分でアクセスが良い。登山が目的でなく、ヤマトタケルノミ
コトの思いを知ることに焦点を置くことで年代を問わず老若男女に気軽に往時を
偲んでもらえる。
　古代のヒーローにあやかり、市内小中学校に自分のイメージするヤマトタケル
ノミコトやオトタチバナ姫をイラストにするなど自由な創造を提案します。
　コスプレなど、年代を問わず登山・ハイキングに興味を持たない人でも容易に
参加できる企画。
　熟年夫婦、子育て世代、若年夫婦、子育て世代、若年夫婦、恋人同士、まだ見
ぬ人へ、将来のあなたへ贈るラブレターのポストなどの設置。
　各ハイキングコースの途中にある鶴巻公民館、宮永岳彦記念美術館や、帰りに
疲れを癒す鶴巻温泉にヤマトタケルノミコトのコーナーも設置。

C 　いただいた御意見は今後の参考にさせていただきます。

122 その他全般
　財源の裏付けが明記されていないからか、美辞麗句の総論部分が多くて各論が
弱い。何をやるかが伝わってこない。

B
　素案３ページに示しているとおり、財政推計と連動した計画とな
るよう進めていきます。

123 その他全般

　その他：今後の検討事項：SDGｓとの結びつきについて、ご参考までに記しま
す。
基本目標１：（SDGｓ目標）１、３、４、１０
基本目標２：（SDGｓ目標）４、５、１１、１２
基本目標３：（SDGｓ目標）２、３、６、７、８、９、１１、１２、１３、（１
４）、１５
基本目標４：（SDGｓ目標）８、９、１１、１２
基本目標５：（SDGｓ目標）５、８、１０、１６、１７

B
　今後、計画策定を進めていく中で、各施策と17のゴールとの結び
つきを整理していきます。

　　【区分】Ａ…意見等の趣旨等を計画に反映したもの、Ｂ…意見等の趣旨等は既に計画に反映されていると考えるもの、Ｃ…今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの
　　Ｄ…計画に反映できないもの、Ｅ…その他（感想、質問等）
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